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ПАМЯТЬ

ИНИЦИАТИВА

Первый среди Героев
8 августа на площа-

ди у аэропорта Абакана 
состоялось торже-
ственное открытие 
памятника Герою Со-
ветского Союза гене-
рал-лейтенанту авиа-
ции Василию Гаврило-
вичу Тихонову. В цере-
монии приняли участие 
глава Хакасии, первый 
секретарь Хакасского 
регионального отделе-
ния КПРФ Валентин 
Коновалов, председа-
тель парламента рес-
публики Владимир 
Штыгашев, представи-
тели общественных 
организаций. 

 

В  2021 году по результа-
там народного голосо-
вания аэропорту было 

присвоено имя Василия Гав-
риловича Тихонова. Тогда же 
было решено создать мону-
мент с целью увековечить па-
мять Героя. Предложение 
поддержал глава Хакасии Ва-
лентин Коновалов, и прави-
тельство республики выдели-
ло 8 млн рублей на создание 
памятника. 

Общественная палата ре-
гиона провела конкурс на 
создание эскиза скульптур-
ной композиции, по его ито-
гам победителем стала На-
талья Лохтачёва, скульптор 
из Челябинской области. 

— Благодарю всех, кто по-
мог воплотить этот проект в 
жизнь. Подвиги Василия Гав-
риловича навсегда останутся 
для нас примером глубокой 
преданности Родине, верно-

сти своему народу и воин-
скому долгу. Светлая память 
и вечная слава Героям Отече-
ства! — сказал руководитель 
республики Валентин Коно-
валов. 

Василий Тихонов, первый 
почётный гражданин Чер-
ногорска, был в числе пер-

вых советских лётчиков, 
бомбивших Берлин в авгу-
сте 1941 года. Совершил че-
тыре успешные бомбарди-
ровки столицы третьего 
рейха. За образцовое выпол-
нение этого задания 16 сен-
тября 1941 года ему, перво-
му из Хакасии, было при-

своено звание Героя Совет-
ского Союза. 

Отважный лётчик участво-
вал в битве за Севастополь, в 
боях под Москвой, Ленингра-
дом, Сталинградом, Орлом и 
Курском, освобождал Бело-
руссию, Прибалтику, Восточ-
ную Пруссию. Был удостоен 

25 правительственных на-
град. 

В честь Василия Гаврило-
вича названы улицы Абака-
на, Черногорска, других на-
селённых пунктов. 

 
Пресс-служба Хакасского 

рескома КПРФ.

Поисковый отряд 
под красным флагом

Сводный Омский и Седельниковский 
поисковый отряд отправился в район 
Сталинградской битвы, где более 80 
лет назад проходили ожесточённые 
бои. Поисковики будут работать в 
районе хутора Вертячий Городищен-
ского района Волгоградской области. 
Именно там наши войска героически 
сдерживали наступление превосходя-
щих сил противника, захватившего 
излучину Дона.  

 

23  августа состоится торжественное за-
хоронение найденных поисковика-
ми России останков бойцов Красной 

Армии. Весной нынешнего года на месте боёв 
омским поисковым отрядом «Память. Малая 
Вишера» была найдена чудом сохранившаяся 

красноармейская книжка нашего земляка из 
Полтавского района Омской области Евту-
шенко Петра Митрофановича 1903 года рож-
дения. Она будет передана внучке солдата, 
которую ждут на торжественную церемонию.  

В работе Омского поискового отряда ак-
тивное участие принимают коммунист, де-
путат Совета Седельниковского муниципаль-
ного района Сергей Серобабов и первый сек-
ретарь Омского обкома ЛКСМ РФ Егор Титов. 
Они взяли с собой красные флаги, чтобы раз-
вернуть их над местом работы поискового 
отряда в память о том, что Победа в Великой 
Отечественной войне была достигнута под 
руководством Коммунистической партии. 

 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА, 

соб. корр. «Правды». 
г. Омск.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Своё выступление Роман 
Яковлев начал с кон-
статации парадокса: с 

одной стороны, Новосибир-
ская область известна на всю 
страну развитой системой об-
разования и передовой нау-
кой, с другой — за последние 
три года смертность превы-
сила рождаемость на 45 ты-
сяч человек, что свидетель-
ствует о нездоровой социаль-
но-экономической ситуации 
в регионе. Причём в «группе 
риска» оказываются и трудо-
способное население, и стар-
шее поколение, и молодёжь: 

— У нас число людей, кото-
рые после вуза могут 
устроиться по специальности 
нарабатывать свой стаж, при-
носить пользу экономике ре-

гиона, ничтожно мало. Эта си-
туация не отражает положи-
тельные моменты, а говорит 
о том, что необходимо созда-
вать квалифицированные ра-
бочие места. Давайте дадим 
возможность молодёжи раз-
виваться профессионально и 
сделаем это так, чтобы то, к 
чему у молодого человека есть 
тяга, находило отклик. Если 
вы хотите узнать, как в регио-
не обстоят дела, надо посмот-
реть, как живут молодёжь и 
люди старшего поколения. И 
первая, и вторая категории 
граждан на сегодняшний день 
выживают. В советской песне 
пелось: «Молодым — везде у 
нас дорога, старикам — везде 
у нас почёт» — над этим сей-
час надо работать. Делать это 

следует сообща, нужно объ-
единять усилия — у нас есть 
потенциал. Для этого необхо-
димы принятие политических 
решений и наполнение бюд-
жета Новосибирской области. 

По мнению депутата-ком-
муниста, надо позволить му-
ниципалитетам самим зара-
батывать средства, используя 
те возможности территорий, 
которые у них есть. Ведь воз-
никает парадоксальная си-
туация: Новосибирск, кото-
рый зарабатывает 80% дохо-
дов региона, может тратить 
на себя только 14% собирае-
мых налогов. Естественно, 
это приводит к тому, что го-
род-миллионник вынужден 
жить с протянутой рукой: 

— В корне неверная терми-
нология: «Москва нам даст». 
Давайте будем думать над 
тем, как наполнять свой ре-
гиональный бюджет. И здесь 
наша команда идёт на выбо-
ры с основным тезисом: «Нам 
необходимо развивать центр 
оборонной промышленности 
в регионе». Это ключевая воз-
можность по наполнению 
бюджета. И потенциал у нас 
есть, и исторический опыт.  

 
Соб. инф.

Новосибирск 
прирастает школами 

 
На минувшей неделе мэр Новосибирска Анатолий Локоть провёл несколько 

совещаний в Ленинском районе, где сейчас идёт как активное строительство 
новых школ, так и модернизация социальных объектов, рассчитанная на 
увеличение количества мест для учащихся.

ВЫБОРЫ-2023

П роблема развития 
внутреннего туризма 
не первый раз попада-

ет в центр внимания депута-
тов-коммунистов: ещё в 
апреле этого года коллега Ни-
колая Машкарина Виталий 
Быков обращал внимание на 
то, что, помимо развития но-
вых объектов, надо поддер-
живать уже существующие. 
«Бухта Лазурная», где прохо-
дило совещание, — один из 
таких примеров, поскольку 
была открыта в 1981 году как 
туристическая база Куйбы-
шевского завода железобе-
тонных изделий и конструк-

ций. Барабинский район, где 
расположена база, успел по-
пасть в «туристический пик». 
Непростая внешнеполитиче-
ская обстановка вновь заста-
вила обратить внимание на 
внутренний туризм. 

— Отрасль действительно 
набирает обороты, растёт 
число инвесторов, желающих 
вкладываться в развитие 
мест отдыха в регионе, — от-
метил Николай Машкарин. 

Кстати, озеро Чаны вполне 
может стать одной из досто-
примечательностей Новоси-
бирской области: мало кто 
знает, что это крупнейший 
объект в Западной Сибири, в 
1994 году включённый в спи-
сок водно-болотных угодий 
международного значения. 

Тем временем министерст-
во экономического развития 

Новосибирской области реши-
ло выяснить: какие туристы 
посещают наш регион, откуда 
они приезжают и что их при-
влекает. Для этого ищут ком-
панию, которая проведёт спе-
циальное маркетинговое ис-
следование. Начальная цена 
контракта — 7 млн рублей. 
Аналитики должны провести 
комплексное исследование, в 
том числе используя техноло-
гии машинного обучения на 
основе математической моде-
ли. Планируется выяснить, во-
первых, социально-демогра-
фические, психологические, 
поведенческие особенности, 
перемещения, модели медиа-
потребления и другие данные 
о сегментах туристов, посе-
щающих Новосибирскую 
область. 

Степан ЗАМОРЕВ.
Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Потенциал 
у города есть! 

Депутат Законодательного собрания Новоси-
бирской области Роман Яковлев принял участие в 
прямом эфире радио «Комсомольская правда» на 
тему «Социальный уровень жизни населения: при-
чины и перспективы».

Т ак, на улице Забалуева строят здание 
новой школы, рассчитанной на 850 
мест. Сейчас ведётся внутренняя от-

делка и закупается оборудование. 
Глава Новосибирска Анатолий Локоть вы-

соко оценил ход работ — ведь школы нужны 
Новосибирску: 

— Здесь небольшое пятно застройки, стес-
нённые условия, поэтому применены нестан-
дартные решения. В кратчайшие сроки была 
подготовлена проектная документация, по-
лучены все разрешения, после чего подряд-
чик незамедлительно приступил к работам. 
Школа будет построена за один год — это 
очень короткий срок для возведения такого 
объекта. Тем не менее подрядчик ответствен-
но отнёсся к поставленной задаче: здание 
фактически построено, контур закрыт, ве-
дётся внутренняя отделка, закупается обору-
дование для классов. Есть некоторые вопро-
сы, которые ещё предстоит решить, — обу-
строить подъездные пути и парковку.  

Проект школы включает в себя такие нов-

шества, как два спортивных зала, оборудова-
ние студии для школьного телевидения, от-
дельный конференц-зал. Она рассчитана на 
то, что все ученики будут заниматься в одну 
смену — как и в здании на Выставочной, 28, 
где помещение бывшего детского сада пере-
профилируют под начальные классы Инже-
нерного лицея НГТУ: сейчас в старом здании, 
рассчитанном на 600 человек, занимаются 
более 1000.  

— Сегодня мы видим, что в результате обо-
рудованы не только классные комнаты, но и 
дополнительные помещения под гардероб и 
сервер. В корпусе разместили полностью 
оснащённую столовую на 80 мест и спортзал. 
На ремонт было выделено 90 млн рублей из 
областного и городского бюджетов. Стои-
мость одного оборудованного места — более 
200 тысяч рублей, — отметил мэр. 

В целом, в этом году в действующих школах 
города будет создано 4 тысячи дополнитель-
ных мест.  

Иван СТАГИС.

Развивать региональный туризм
В центре отдыха «Бухта Лазурная», где не первый раз обсуждаются подобные 

вопросы, прошло совещание по развитию внутреннего туризма. Сама база распо-
ложена на берегу озера Чаны — крупнейшего в Западной Сибири, омывающего тер-
ритории пяти районов Новосибирской области. Участие в совещании принял член 
фракции КПРФ Николай Машкарин. 

ПЕРСПЕКТИВЫ

Интересные новости при-
ходят из районов Омской обла-
сти. Слушаешь и поражаешься 
цинизму мелких чиновников, 
спешащих «прогнуться» перед 
чиновником вышестоящим. 

Скажем, есть такая современная 
форма привлечения средств на 
благоустройство поселений, как 

инициативное бюджетирование. Суть 
его в том, что необходимые работы 
производятся за счёт разных источ-
ников финансирования. Тут и добро-
вольные пожертвования жителей (со-
всем небольшая часть), и участие 
местных предпринимателей, и рай-
онный и вышестоящие бюджеты. При-
чём максимальная доля расходов при-
ходится как раз на региональный бюд-
жет. То, что у районов денег на полно-
масштабные проекты нет, понимают 
все. Но с поддержкой «сверху» можно 
добиться многого.  

В общем, форма работы не новая, 
хорошо себя зарекомендовавшая и от 
фамилии губернатора не зависящая. 
Распределение региональных средств 
идёт в соответствии с постановлением 
правительства области и на основе 
конкурсного отбора. 

И что же вы думаете? Эту неплохую 
форму работы местные чиновники-
«единороссы» решили приспособить 
для… агитации за выдвиженца от ЕР 
на пост губернатора Хоценко! 

Рассказывает первый секретарь 
Азовского райкома КПРФ Виктор Шоль: 

— Недавно в актовом зале районной 
администрации прошла встреча аги-
таторов с приглашением глав поселе-
ний с представителями области. Руко-
водила встречей замглавы админист-

рации Наталья Викторовна Заблоцкая. 
Теперь эти агитаторы ходят по селу и 
предлагают жителям подписать какие-
то бумаги. Говорят, за одну подпись 
им платят 100 рублей. Заодно людям 
внушают, что выделение средств на 
благоустройство будет зависеть от то-
го, как район проголосует за Хоценко. 
Плохо проголосует — не будет никако-
го благоустройства, область денег не 
даст. Так что, дескать, если люди под-
писались за благоустройство, то они 
обязаны поставить галочку за Хоценко. 
В поселениях эта агитация, дескать, 
поставлена под контроль глав. 

Такие «агитаторы инициативного 
бюджетирования» замечены не только 
в Азово, но и во многих других рай-
онах, да и в Омске.  

Что тут сказать? Только одно: «партия 
власти» уже давно может называться 
«партией, приватизировавшей и власть, 
и бюджеты, и вообще всю страну вместе 
с нами, гражданами». Вообще-то деньги 
на инициативные проекты заложены в 
областной бюджет ещё в прошлом году, 
когда Хоценко и близко к Омску не бы-
ло. И в условиях конкурса, причём от-
крытого, по распределению этих 
средств графы «уровень поддержки Хо-
ценко», конечно, нет. 

Но как не соврать доверчивому изби-
рателю, который давно уже разочаро-
вался и в выборах, и во власти и хочет 
только одного — чтобы его оставили в 
покое? Скинуться на новый спортивный 
городок сельский житель, может, и со-
гласен. Но голосовать будет за того кан-
дидата, которого выберет сам. Конечно, 
если заставит себя дойти до избира-
тельного участка… 

Евгения ЛИФАНТЬЕВА. 
г. Омск.

Т ак, кандидат от «Партии пен-
сионеров» Елена Хрусталёва  
1 августа оплатила изготовле-

ние баннера Виктору Томенко, дей-
ствующему губернатору и кандидату 
от «Единой России», а 2 августа — 
ещё и размещение какого-то агита-
ционного материала, по всей види-
мости того самого баннера конку-
рента. Оба платежа вышли на сумму 
более 950 тыс. рублей. 

Уже давно у депутата краевого За-
конодательного собрания Хрусталё-
вой проявились тёплые чувства и к 
правительству, и к губернатору-«еди-
нороссу». В конце прошлого года за 
систематическую поддержку курса 
«партии власти» её исключили из 
фракции КПРФ в АКЗС. Уже в мае она 
расшаркивалась с трибуны перед глу-
бокоуважаемым Виктором Петрови-
чем, когда он отчитывался перед пар-
ламентом. 

Такая показная лояльность не про-
шла незамеченной. Хрусталёвой доз-
волили пройти заградительные барь-
еры «муниципального фильтра» и за-
регистрироваться кандидатом в гу-
бернаторы. Но вот то, что она ещё 
начнёт печатать и баннеры за То-
менко, — этого уж точно никто не 
ожидал. Такая вот «благодарность 
«единороссам». 

В избиркоме тоже не ожидали, 
что всплывёт и будет обсуждаться 
такая «благодарность». Буквально 
через несколько дней файл с фи-
нансовой отчётностью кандидатов 
был изменён. Это подтверждают 
его метаданные. И в новом доку-

менте те самые хрусталёвские пла-
тежи Томенко перешли к хозяину. 

Можно только догадываться, от-
куда взялась столь неприятная для 
организаторов выборов ошибка. 
Возможно, один бухгалтер обслу-
живает и Томенко, и его массовку. 
Запутаться здесь не мудрено! Воз-
можно, что ошибку совершили в из-
биркоме при внесении данных. То-
гда возникает ещё больше вопросов 
ко всей избирательной системе. Ес-
ли так легко переписать финансо-
вые данные в ГАС «Выборы», пере-
кинув почти миллион рублей от од-
ного кандидата к другому, не начнут 
ли с той же лёгкостью переписывать 
и голоса избирателей, накручивая 
результат Томенко? 

Кстати, суммарные расходы трёх 
кандидатов из массовки Томенко 
уже превысили расходы самого То-
менко. Так, действующий глава ре-
гиона на 2 августа потратил более 
40 млн рублей, тогда как кандидат 
от партии «Новые люди» Владислав 
Вакаев израсходовал более 20 млн 
рублей, Сергей Малинкович от 
«Коммунистов России» — более 11 
млн рублей и Хрусталёва — более 
12 млн рублей. Только вот баннеры 
и листовки с Виктором Томенко 
сейчас на каждом углу, но никого 
из тройки спойлеров не видно. На 
что же потрачены миллионы? Не-
ужто на те же самые баннеры и ли-
стовки Томенко? 

 
Пресс-служба Алтайского  

крайкома КПРФ.

Гримасы 
избирательной 

кампании

В конце прошлой недели в системе ГАС «Выборы» были опуб-
ликованы финансовые отчёты кандидатов в губернаторы Ал-
тайского края по состоянию на 2 августа. Примечательным 
здесь оказались не только суммы истраченных средств, но и на-
значения платежей. 

Кандидаты разные — 
бюджет один?


